

Cerrará el Gobierno con finanzas sanas

Redacción
Diario Presente

La disciplina financiera y el cumplimiento de las obligaciones del servicio de la deuda pública efectuadas por el gobierno de Tabasco, generaron que una de las calificadoras internacionales más importantes considerara a las finanzas estatales con una "perspectiva estable" y confiable.

El gobierno estatal encabezado por Arturo Núñez Jiménez cerrará el ejercicio fiscal 2014 con una notable mejoría en sus finanzas, tras lograr un manejo presupuestal responsable y eficaz, a pesar de las adversas situaciones recibidas.

"Hacia 2015, el escenario en generación de flujo es muy favorable, dado el incremento esperado en los recursos federales de libre uso derivados de los ingresos adicionales por la reforma energética. Fitch dará seguimiento a dicho indicador en espera de que las acciones de fortalecimiento recaudatorio y de control del Gasto Operacional (GO) mantengan la fortaleza del margen de flexibilidad financiera".

De acuerdo al recuento de Grupo Presente Multimedia, en la primera quincena de octubre pasado, la calificadora Fitch Ratings modificó al alza la calificación de la calidad crediticia de Tabasco al pasar de 'A(mex)' a 'A+(mex)'.
El gobierno estatal cumplió con el pago del servicio de la deuda con bancos con el pago de 408.2 millones de pesos, y con ello redujo de 4

» Fitch Ratings calificó con una 'perspectiva estable' a la entidad, tras lograr un manejo presupuestal responsable y eficaz



Los factores clave de la calificación se fundamentan en la recuperación financiera observada en los últimos dos años.

mil 549.9 mdp a 4 mil 141.7 mdp.

Tabasco redujo los adeudos a los bancos Santander a 142.2 millones de pesos; con Banorte a mil 473.4 millones pesos; Banamex el saldo es de mil 529.3 millones de pesos; y con Bancomer es de 996.8 millones de pesos.

"La mejora en la calificación y su perspectiva estable, reflejan la expectativa de Fitch de que el estado de Tabasco mantendrá márgenes de Ahorros Internos (AI) estables, favorecidos por el control en el gas-

to y recaudación local mayor, que se reflejarán en niveles mayores de inversión estatal".

Destaca que las calificaciones de los financiamientos están estrechamente ligadas a la calidad crediticia del Estado, por lo que cualquier movimiento en su calificación se podría ver reflejado directamente y en el mismo sentido en las calificaciones de los créditos.

Aunado a lo anterior, cualquier mecanismo adicional a los ya contemplados en la estructura inicial,

que permita robustecer los créditos, podría mejorar las calificaciones asignadas.

Fitch advierte que por el contrario, "el incumplimiento de cualquiera de las obligaciones establecidas en los documentos de la transacción o alguna otra que se considere incrementalmente el riesgo, podría derivar en un ajuste a la baja".

Los factores clave de la calificación que llevó a Fitch a la modificación en la calificación de Tabasco se fundamenta en la recuperación financiera

Buenos manejos

» Se redujeron los adeudos a los bancos

142.2

» mdp a Santander

mil

» 473.4 mdp a Banorte

mil

» 529.3 mdp a Banamex

996.8

» mdp con Bancomer

observada en los últimos dos años, "lo cual se ha reflejado en avances importantes en el saneamiento de sus pasivos de corto plazo y contingentes; de igual forma destacan, la disciplina mostrada por el Estado para mantener su nivel bajo de endeudamiento y sostenibilidad".

Otros elementos que setomaron en cuenta fue la importancia económica de Tabasco en el contexto regional por su participación importante en actividades minero-petroleras; así como el impacto positivo esperado en la estructura de ingresos por conceptos derivados de la reforma energética.

"El desempeño financiero del estado-subraya la calificadora internacional- ha sido impulsado por los esfuerzos, de fiscalización y contención del gasto, implementados por la administración actual". Lo anterior se ve reflejado en sus ingresos disponibles los cuales presentaron una tasa media anual de crecimiento (tmac) de 5.0% en el periodo de análisis (2009-2013). Mientras tanto, el gasto operacional (GO, gasto corriente y transferencias no etiquetadas) presenta una inercia creciente inferior a la registrada por los ingresos disponibles.